



Chers adhérents et adhérentes

Voilà déjà quatre mois depuis notre assemblée générale, qui fut très intéressante à tous points de vue. Je voudrais vous remercier d' y avoir participé et d' y avoir apporté des réflexions enrichissantes.

Pendant tout l'été nous avons eu des demandes pressantes de personnes qui voudraient adhérer à notre association. Il y a de plus en plus d'étrangers, ce qui veut dire que nous avons raison de nous battre pour que l'aide au suicide devienne légale partout. Notre but est d'arriver à ce qu'aucun étranger ne soit plus obligé de s'exiler pour mourir. Pour cela, nous prenons part à des productions de films, qui montrent que l'assistance au suicide est un moyen comme un autre de mettre fin à des souffrances insupportables et incurables . En même temps, je suis persuadée que tous ces films ne serviront à rien tant qu'il n' y aura pas de personnes assez courageuses pour accuser les nations et les états dont ils sont ressortissants de ne pas respecter les droits de l'homme en ayant droit à une mort digne . Au Canada le suicide assisté a été légalisé l'année dernière grâce au procès engagé contre l'état par deux personnes, malades incurables, qui ont demandé leur droit à une mort digne avec l' aide d' avocats. Dans deux autres états des Etats Unis, le suicide assisté a été également légalisé l'année dernière. En Australie une patiente est en train de faire un procès à l'état et en Grande Bretagne, deux hommes sont en procès contre le parlement britannique. Ces procès coûtent très cher et la fondation " Eternal Spirit" aide aussi bien qu'elle peut. Plusieurs de nos adhérents ont participé au financement de ces procès et je les en remercie. Si vous cherchez les deux noms "Noel" et " Omid " en les associant au suicide assisté, vous trouverez beaucoup d'informations.

Il n' y a pas que dans les pays anglophones qu'il se passe quelque chose: il y a des nouvelles de France et d'Allemagne également. Le jeudi 5 octobre, Arte va montrer le film " Mort sur ordonnance. Comment voulons- nous mourir ? " à 19. 40. Spiegel- TV a aussi montré mon travail en dehors de l'assistance au suicide. Nous avons participé activement au travail de réalisation de ce film et j'espère que quelques uns de nos adhérents pourront le voir.

Malheureusement, même en Suisse, il nous faut affronter beaucoup de résistance contre nos objectifs. C'est ainsi que le chef de service du canton de Bâle m'a interdit de pratiquer des aides au suicide de personnes ne se trouvant pas en phase terminale, c'est à dire déjà mourantes (mort à prévoir dans les jours ou semaines à venir) De telles restrictions sont en accord avec la SAMW (ordre suisse des médecins) mais va en contre de la loi libérale de la Suisse. Nous avons dû faire appel et nous avons gagné. Même si ces batailles juridiques nous coûtent de l'argent et mettent nos nerfs à l'épreuve, je suis très reconnaissante que grâce à notre succès, d' autres cantons n' auront pas à subir ce genre de restrictions .



Le 21 août, nous avons organisé une table ronde à Therwil avec un débat sur les soins palliatifs, l'arrêt de l'alimentation et l'accompagnement au suicide "comment voulons-nous vivre et mourir ?" Le débat a suscité beaucoup d'intérêt et plus de 120 personnes ont participé à la discussion. Comme ce sujet intéresse beaucoup de monde et que j'aimerais inviter le spécialiste zurichois de l'arrêt de l'alimentation, dr Albert Wettstein, nous organisons de nouveau une table ronde sur le même thème le 2 novembre. Cet événement aura lieu à Liestal dans le lobby de l'hôtel Engel. Je me réjouis à l'idée de vous y voir nombreux pour renouer avec ce débat difficile mais passionnant, qui nous concerne tous.

Je souhaite à tous nos adhérents et adhérentes un automne agréable et un hiver plein de fleurs de givre, pour que même dans le froid de l'hiver on ressente de la joie. La joie produit des endorphines et de la force.

Dr. med. Erika Preisig
Hausärztin und
Präsidentin des Vereines „lifecircle“
Und der Stiftung Eternal Spirit
www.lifecircle.ch

‘Never doubt that a small group of thoughtful, committed citizens can change the world. Indeed, it is the only thing that ever has.’ *Margaret Mead*